

CALENDRIER DE L'AVENT 2023 DE JRS

ESPOIR | PAIX | JOIE | AMOUR



Éclairer le voyage des réfugiés

« L'Avent est un voyage vers Bethléem. Laissons-nous attirer par la lumière du Dieu fait homme »

PAPE FRANÇOIS

Le temps de l'Avent marque une période de préparation à la venue de l'Enfant Jésus. À l'instar du voyage de Marie et Joseph vers Bethléem, c'est l'occasion de réfléchir à toutes les personnes en déplacement.

Pendant l'Avent, le JRS invite vos communautés et vous-même à dédier votre couronne de l'Avent et les bougies allumées chaque semaine à nos frères et sœurs migrants et réfugiés. Chaque dimanche, nous nous préparons à la naissance de Jésus en allumant une nouvelle bougie symbolisant respectivement l'espoir, la paix, la joie et l'amour.

Rejoignez-nous dans cette invitation hebdomadaire à marcher en solidarité avec les réfugiés et les personnes déplacées à travers des moments de prière, de réflexion et de plaidoyer. C'est l'occasion de découvrir le Christ révélé par le peuple de Dieu et c'est un voyage qui vaut la peine d'être entrepris.

Prière accompagnant l'allumage de la bougie

Que je voie ton visage
Seigneur, que je voie...
...que je vois ton visage partout.
Que je voie les déshérités rire
d'un rire joyeux et renaissant.
Que je voie l'illusion s'illuminer
dans les yeux ternes
de ceux qui ont oublié de rêver et de croire.
Qu'il voie les bras qui,
cachés mais infatigables,
construisent des miracles
d'amour, de paix, d'avenir.
Qu'il voie l'opportunité et l'appel
là où parfois il n'y a que de la brume.
Qu'il voie comment la dignité retrouvée
éloigne les enfers du monde.
Que je voie mon frère dans l'autre,
dans le miroir, un apôtre
et en moi-même, j'entrevois ta présence.
Car je ne veux pas marcher les yeux fermés,
privé de ta présence,
distrain par le néant...
égarant mes pas
vers des lieux dépourvus de toi.
Seigneur, que je voie...
...que je voie ton visage partout.



Prière du Père José María Rodríguez Olaizola, SJ

Réflexion

L'Avent nous invite à être réceptifs et à reconnaître le long du chemin tant de frères et sœurs qui ont besoin d'un avenir plein d'espoir.

Suis-je ouvert à « l'étranger » ?

Comment puis-je transformer mon regard pour voir le visage de Jésus dans mes frères et sœurs migrants et réfugiés ?

Dans la culture syrienne, si quelqu'un vous rend visite sans préavis, vous devez arrêter tout ce que vous êtes en train de faire et vous efforcer d'être aussi accueillant que possible. Comment puis-je faire preuve d'hospitalité dans ma vie quotidienne ?

Action en faveur de l'ESPOIR

Nous créons de l'espoir lorsque nous sommes capables de remplacer la parole de la haine et du rejet par celle de la rencontre et de l'accueil.

Nous vous encourageons à découvrir personnellement comment les migrants et les réfugiés vivent dans votre ville. Si vous ne pouvez pas le faire, lisez ces trois histoires de détermination et de courage et partagez-les avec vos amis et votre famille ou sur les réseaux sociaux. Devenez la voix des réfugiés.

1. [Un activiste pour les réfugiés transforme les défis en opportunités pour les demandeurs d'asile au Royaume-Uni](#)
2. [L'art au service de la paix pour les réfugiés en Jordanie](#)
3. [L'odyssée de réfugiés en route vers l'Europe à la recherche d'un avenir meilleur](#)

2. PAIX : Bougie de Bethléem - Activités de l'Avent pour la semaine du 10 décembre

Prière accompagnant l'allumage de la bougie

La prière de la Sainte Famille
La route que nous empruntons
mène à la promesse
de sécurité et de stabilité
car nous ne fuyons pas uniquement
par peur, et nous ne faisons pas ce pèlerinage
à la recherche de richesses inouïes.
Nous ne cherchons pas à répandre la terreur,
car nous nous accrochons chèrement à l'espoir
en sachant que la bonté abonde
partout où nous arriverons
en tant qu'unité, mais bien plus
qu'une statistique ou un dossier
un dossier minutieusement vérifié, mais plutôt une famille,
particulière et inhabituelle comme toutes les autres :
unie, courageuse, sainte.



Une prière de Josh Utter, Responsable du Plaidoyer du JRS/USA, inspirée par Matthieu 2 : 13-23

Réflexion

L'augmentation des défis mondiaux et de l'instabilité affaiblit les efforts en faveur de la paix. Lorsqu'il est difficile de trouver de l'espoir, les divisions provoquent des conflits sociaux, des frustrations et de la violence.

Les femmes, les hommes et les enfants contraints de fuir leur foyer sont parmi ceux qui paient le plus lourd tribut. Certains sont confrontés à d'incroyables difficultés au cours de leur voyage vers la sécurité et se heurtent souvent à l'hostilité des pays d'accueil. D'autres sont laissés pour compte, leurs besoins sont négligés et leur voix n'est pas entendue.

Nous vous invitons à être présents dans les régions du monde qui ont besoin de paix. Nous vous invitons à observer cette réalité et à vous y intéresser.

1. [Cinq fois déplacée : la lutte d'une mère pour assurer l'éducation de ses enfants au Myanmar](#)
2. [Une lueur d'espoir pour les enfants déplacés vivant dans un camp à Kaboul](#)
3. [Témoignages de personnes fuyant le Soudan en quête de sécurité](#)

Action en faveur de la PAIX

« Soyez artisans de la paix autour de vous et en vous; ambassadeurs de la paix pour que notre monde redécouvre la beauté de l'amour, du vivre ensemble, de la fraternité, de la solidarité. » Pape François

Tout comme les artisans utilisent leurs compétences, leur passion et leur créativité pour fabriquer patiemment des objets uniques, nous pouvons nous aussi consacrer notre temps et notre attention à la création de communautés pacifiques.

Cette semaine, nous vous invitons à prier pour les dirigeants et les décideurs politiques, afin qu'ils écoutent les récits des personnes déplacées et que leurs politiques accordent la priorité aux réfugiés. Défendons la cause des personnes déplacées de force en communiquant avec les décideurs politiques et en leur demandant leur soutien. Votre voix est essentielle pour aider les réfugiés.

3. JOIE : Chandelle du berger - Activités de l'Avent pour la semaine du 17 décembre

Prière accompagnant l'allumage de la bougie

Maintenant, Seigneur ! Qu'attends-tu ? Maintenant, viens vite, viens, car le monde tourne à l'aveuglette ignorant l'amour qui le soutient.
Viens vite, viens, Seigneur, car aujourd'hui, entre les frères et sœurs, des pièges sont posés et des pièges sont cachés.
Viens, viens, cette liberté est derrière les barreaux de la peur que l'un professe à l'autre.
Viens, viens, viens, ne cesse pas maintenant de nous écouter alors que tant de routes sont fermées.
Maintenant, Seigneur ! Qu'attends-tu ? Maintenant !
Ne seras-tu pas la joie des pauvres, de ceux qui mettent leur confiance en toi ?
Ne seras-tu pas pour les malheureux et les affligés un réconfort dans leur peine, une lumière dans leur cri ?
Qui mettra la paix dans nos cœurs si ta tendresse et ta compassion sont cachées ?
Qui comblera cette faim d'infini si tu ne viens pas l'assouvir toi-même ?
Maintenant, Seigneur ! Qu'attends-tu ? Maintenant.



Adaptation du Psaume 70

Réflexion

Au sein du JRS, nous travaillons chaque jour pour apporter la bonne nouvelle de l'amour, de la paix et de l'espoir à toutes les personnes qui ont été forcées de quitter leur foyer. Nous voulons partager cette joie en accompagnant, en servant et en défendant nos frères et sœurs afin qu'ils puissent guérir, apprendre et déterminer leur propre avenir.

Nous vous encourageons à en savoir plus sur trois projets du JRS qui illustrent la bonne nouvelle.

- [1. Au Cameroun, les réfugiés et les communautés locales cohabitent pacifiquement](#)
- [2. Témoin de l'espoir et de la résilience à la frontière entre les États-Unis et le Mexique](#)
- [3. En Inde, les étudiants déplacés et les étudiants de la communauté d'accueil sont des vecteurs de paix](#)

Réfléchissons à toutes les bonnes nouvelles qui se révèlent dans nos vies et à la manière dont nous avons pu apprendre et déterminer notre propre avenir au cours de cette dernière année. Et, par gratitude, nous nous sentons aussi appelés à partager cette joie.

Action en faveur de la JOIE

En ce « Dimanche de Gaudete » (Dimanche de la Joie), nous nous réjouissons d'être les témoins de la joyeuse attente des bergers qui sont allés voir Jésus à Bethléem, avant même les Rois mages.

Comme les bergers et les Rois mages, nous préparons la table, la nourriture et les cadeaux à offrir pour célébrer la naissance de l'Enfant Jésus.

Alors que nous nous préparons aux festivités, pensez à partager cette joie et à la présenter à l'Enfant Jésus en organisant une collecte de nourriture, en faisant don de vos vêtements ou en participant à l'un de nos projets.

4. AMOUR : La bougie des Anges - Activités de l'Avent pour la semaine du 24 décembre

Réflexion

Le Dieu de l'histoire nous invite à nous rassembler autour d'une simple mangeoire qui a apporté l'espoir d'une vie nouvelle. Dans cette pauvreté révélée par la mangeoire, dans la simplicité de la vie de gens simples et ordinaires, la présence de Dieu peut nous réserver une grande surprise.

Comme il y a plus de 2000 ans, le Seigneur s'incarne aujourd'hui dans nos villes et dans nos mangeoires. La rencontre avec les personnes vulnérables en marge de nos quartiers nous permet de rencontrer Dieu.

Quels sont les endroits dans nos villes où nous pouvons rendre visite à nos frères et sœurs migrants et réfugiés et partager la VIE avec eux ?

Seigneur, éclaire ma vie aujourd'hui afin qu'elle illumine celle de tant de personnes forcées de fuir leurs maisons et qui sont maintenant mes voisins.

Action en faveur de l'AMOUR

N'ayons pas peur, le Seigneur est avec nous, nous sommes comblés de grâce.

Nous vous invitons à envisager la possibilité de vous réunir avec d'autres personnes et d'explorer les moyens d'accueillir Jésus dans la mangeoire en accueillant les réfugiés.

Au JRS, nous travaillons avec des équipes qui sont une lumière dans les villes du monde entier. Nombre d'entre eux font partie de notre Réseau d'Accompagnement des Migrants.

Vous aussi, vous pouvez être une lumière, rejoignez-nous.